
國宅保全沒廁所「就地解決」！住戶怨臭氣沖天 都

發局回應了

三立新聞網 2023 年 3 月 14日 記者廖品鈞、黃昕晟／台北報導

位在北市文山區的國宅，屋齡約四十年，當初因為治安問題增設警衛室，如今議員卻

發現，這裡的保全要上廁所居然得花 10分鐘以上車程到附近公廁，有些保全為了不擅

離職守，造成治安疑慮，他們大多選擇「就地解決」，卻也讓當地住戶抱怨臭氣沖天，

對此都發局承諾，將跟保全公司重新議約，增設流動廁所，保證保全基本權利。

就算戴著口罩依舊臭味撲鼻，就是這一塊草地讓住戶傷透腦筋，國宅警衛室沒廁所，

保全內急只能就地解決。

北市文山區興昌里里長吳融昊：「住戶反映早上起來會有一些什麼尿騷味，都發局在

當初設計的時候，設計上好像有點不妥。」

記者廖品鈞：「站崗的保全如果要上廁所，只能選擇在最近的草皮就近解決，或者是

得騎十分鐘車程到附近小學。」

位在北市文山區這一處國宅站崗的保全，如果要上廁所，只能選擇在最近的草皮就近

解決，或者是得騎十分鐘車程到附近小學。

但這一去就是十分鐘起跳，警衛室無人看管，到晚間更是危機重重，因為國宅位處山

區，里長說附近治安狀況不理想，幾年前才會在此加設警衛室。



保全邱先生：「我沒辦法，我尿急一定要跑公廁去上廁所，除非真的有點來不及，有

時候真的是跑到比較隱蔽的地方（上廁所），有關單位可以幫忙建一個流動廁所，可

以讓我們使用啊。」

國民黨台北市議員楊植斗：「這裡就是因為治安的關係，必須設一個崗哨在這，可是

每次（保全）尿急，你看這個邱先生，他就要趕著花十分鐘來回車程，冒著他在離開

的時候，有一些壞人或治安的風險來面對。」

對此都發局初步研擬，將增設流動廁所。

北市都發局住宅服務科股長冷岡樺：「這個我們都發局來合理，這個我們會跟保全公

司看目前新的合約中，有沒有機會把這個納入，這個錢會都發局來出啦。」

屋齡約 40年的國宅，軟硬體也得與時俱進，才不會解決了治安問題，卻忽略了保全的

基本權力。


